

ENTRE EL VIAGRA Y NIGERIA

<https://www.alfdurancorner.com/articulos/entre-el-viagra-y-nigeria.html>

Focus: Sociedad

Fecha: 14/03/2008

En 1849, dos emigrantes alemanes (Pfizer y Erhart) crearon en New York un laboratorio farmacéutico. El esfuerzo inicial, los aciertos en el desarrollo de productos y la buena gestión, transformaron aquel embrión en uno de los líderes mundiales del sector: **Pfizer**.

Pfizer creció también por la absorción de algunos de sus competidores, entre los que destacaban Pharmacia y Parke Davies. En la actualidad cuenta con cien mil empleados y tiene una facturación de cuarenta mil millones de dólares.

De ser el introductor de la primera penicilina en plan industrial (la Terramicina) al lanzamiento del Viagra (disfunción eréctil), Pfizer ha estado siempre a la cabeza en innovación.

Pero detrás de los éxitos siempre hay vergüenzas que ocultar.

Una de las más lacerantes tiene que ver con los "mercados de prueba". En estos mercados, los laboratorios farmacéuticos prueban sus productos, antes de presentarlos ante las autoridades sanitarias. Pero no todo el mundo está dispuesto a hacer de conejillo de indias. África es el lugar ideal.

Y fue en 1996 cuando se declaró en Nigeria una epidemia de meningitis, que produjo once mil muertos. Pfizer probó el antibiótico Trovan, que no funcionó y produjo muertos y discapacitados entre la población infantil.

Ahora el tema está en los tribunales, gracias al compromiso de abogados estadounidenses y nigerianos.

Aunque el problema de fondo sigue siendo el mismo: ¿es lícito seguir explotando como mercados de prueba a países del tercer mundo?.

alfdurancorner.com ✓